

## LAS ELECCIONES.

¿Saben ustedes lo que es Jauja? Quien no sabe lo que es Jauja es una ciudad, una residencia ideal, donde cada uno halla manera y facilidad de satisfacer sus gustos, según su edad y temperamento. Y siendo el ideal de todos los españoles, sin distinción de edades y temperamentos, vivir holgando, libres de fatigas y sinsabores, á la sombra protectora del presupuesto, es claro, es evidente que nuestro ideal, nuestro Jauja, se halla situado á los 40° 25' de latitud N. y 6° 2' de longitud S. O. del meridiano de París, y tiene por nombre Madrid entre los geógrafos modernos y vulgares.

A aquel centro afluyen todos los impuestos y de allí emanan todas las credenciales; de allí salen todas las órdenes generadoras de todos los desórdenes y allí van á parar todos los favorecidos de la fortuna y todos los que buscan sagrado contra el infortunio. Todos los que allí residen viven, activos ó pasivos, del maná del presupuesto, magnánimamente resignados á comerse los últimos restos de la fortuna, los últimos ochavos morunos de los incautados ahorros de los miserables parásitos que vegetan y se entredueñan en el resto de lo que fué reino de España.

¿Gobiernan los centralizadores moderados? Derriban costosos edificios para dotar á Jauja de una grandiosa plaza y tuercen el curso á un río para dar comodidad y regalo á los privilegiados jaujanos á costa de las privaciones de los que ni tienen cobertizo donde guarecerse ni mas agua que las charcas en que beben la calentura, y con ella la enervación y la muerte.

Vienen los progresistas, partidarios convencidos de la descentralización, enemigos acérrimos de los privilegios, y para Madrid no hay quitas, para Madrid no hay capitación, para Madrid no hay impuesto de consumos; y las clases activas y pasivas de Madrid cobran al corriente, y la Caja de Depósitos, y las facturas de cupones, etc. etc. ¡Oh! dichosos habitantes de Jauja!

Llegan los federales, los mismos federales, los caballeros andantes de la autonomía provincial, de la autonomía individual, de la igualdad absoluta y de la justicia absoluta, y continúa el gran crisol de Madrid fundiendo el oro que engulle del resto de España, y continúan sus bienaventurados moradores engullendo la sopa boba del presupuesto, mientras las clases pasivas y todos los acreedores voluntarios ó involuntarios del Estado y sus deudores forzosos siguen comiéndose los puños en el resto de la Península é islas adyacentes.

Se eclipsa la federal; pero no se eclipsa la fortuna de Madrid; para esa moderna Jauja son las fiestas palatinas, los placeres cinegéticos, bucólicos y equestres; para ella los hornos para ella las pagas corrien-

tes; para ella las credenciales; para ella los negocios; para ella las riñas grollísticas de radicales y conservadores, conciliadores y homogeneistas, de federales y posibilistas; para ella los *trucks* de todos los *clowns* de la política. ¿Y para nosotros? Para nosotros la guerra y los coscorrones, los fusilamientos, los secuestros, la locomoción forzosa, la milicia forzosa, el jurado forzoso, los forzosos impuestos de guerra núm. 1, núm. 2, núm. 3... número 100, los sellos, los resellos, las nóminas atrasadas, los cupones insolventes, las quintas de arriba abajo y de abajo arriba y... la mar.

No es extraño, pues, que nuestra tristeza contraste con la inalterable alegría de los felices habitantes de Jauja; ni que cuando los periodistas de provincia tragan saliva ó hacemos bilis, los de Madrid se entretengan en inventar chascarrillos, inocentes juegos de ingenio para distraer los ocios y ayudar la digestión de los sibaríticos afortunados pobladores de la villa del Oso y del Madroño, como se decía en estilo clásico.

Ayer le tocó el turno al chistoso *Imparcial*, que despejó la famosa *X*—acertijo ó rompe-cabezas con que había entretenido á su escogido y hastiado público durante año y medio. Sabido es que la famosa solución se reduce á proponer la unión personal entre España y Portugal, y como ninguna de las partes contrayentes quiere esa unión, el público se ha enojado de ese *ridiculus mus* y ha vuelto á su fastidio.

Compadecida *La Política* de ese peligroso estado de los ánimos madrileños, puso en prensa su fecundo magín é inventó la convocatoria de Cortes que pregonada con aire de formalidad y de solemnidad, ha dado juego algunos días. ¡Que feliz ocurrencia! ¡Que ingeniosa paradoja! ¡Que absurdo tan peregrino! Es un chiste divino los buenos tiempos en que eran familiares de la casa los Barca y los Lopez Guíjarro.

¿Con vocar Cortes?—¿Para que?—preguntan los cándidos que han tomado la broma en serio. «¿Para confirmar los poderes del duque de la Torre? ¿Quien se los disputa? ¿Los carlistas? ¿Acaso los carlistas se darán por mas satisfechos cuando las Cortes futuras digan que el general Pavía obró cuerda y santamente despidiendo algo apresuradamente es verdad á las Cortes pasadas, y creó en virtud de las facultades de que se hallaba revestido el poder que ahora funciona? ¿Acaso para los obstinados carlistas las nuevas Cortes serán fuente de poder mas pura que lo fué el general Pavía?»

No negaremos que en estas observaciones haya un fondo de verdad, de sentido práctico y desencantador; pero ¿por que siendo nosotros un pueblo meridional, imaginación viva, poética, paradójica, no hemos de ensayar—nosotros que los hemos ensayado todos—aquel me-

dio sencillísimo de pacificarnos? Confesamos que nos sonrie la idea de enviar heraldos á las cumbres del Pirineo, de Monte-Jurra, del Moncayo, del Monseny y á los picos mas elevados de las montañas del Maetzrago, que, despues de reclamar silencio y atención con el toque de clarín, digan en voz alta, acompasada, solemne, á los testarudos carlistas: «Ciudadanos, hermanos nuestros, deponed insanos rencores, soltad las armas fratricidas, retiraos pacíficamente á vuestros hogares, preparaos para elegir á los Vicente Ferrer que os han de representar en el nuevo Parlamento de Caspe; y cumplida esta patriótica tarea, esperad, tañendo el rabel y la zampoña, el veredicto que ha de dar estabilidad á esa interinidad que es nuestra pobreza, nuestra deshonor y nuestra muerte.»—¿Porqué repetimos, no se ha de ensayar este sencillísimo medio de pacificación?

A decir verdad, no es esta la idea de los preconizadores de la convocación de Cortes: ellos no esperan la paz como preliminar sino como resultado de la reunión del Parlamento. Creen, y tal vez fundadamente, que legalizada la situación creada en enero por un voto de las Cortes y robustecido el gobierno con el apoyo de la representación nacional, las naciones extranjeras se apresurarán á reconocernos y esto dará fuerza y medios para acabar la guerra, que es la aspiración unánime de todos los buenos españoles.

A nosotros se nos hace difícil creer, dadas las circunstancias por que atraviesa el país, que sea posible reunir la representación nacional; á lo mas, á lo mas, se reuniría, jugando limpio, una representación regional, como un parlamento del canton andaluz, pues es evidente que, fuera de las capitales, ni siquiera se formarían las mesas en Navarra y las Provincias Vascongadas, Aragón, Cataluña, Valencia, la Mancha, Castilla la Vieja, Asturias, Galicia y Extremadura.

Si los extranjeros se contentan con ese fantasma de representación nacional, será fácil entendernos con ellos y transijir el asunto de manera que se eviten al país el trágico y otras cosas peores que traen consigo unas elecciones generales. Voy á proponer el medio, sencillísimo, fácil, sin pedir recompensa ni siquiera privilegio de invención.

En el banquete con que se celebró en Madrid la elección del Ayuntamiento radical, presidido por el ilustre marqués de Sardoal, se declaró, con asentimiento unánime del partido, que «el Municipio de Madrid es la cabeza y el corazón de todos los de la monarquía; que siendo esto así, vencer ó perder en la corte es vencer ó perder en el resto de España, y no se comprende (efectivamente, ¿cómo se ha de comprender semejante absurdo?) en buena teoría constitucional (radical) que debe seguir en el poder un ga-

linete que se ha visto derrotado en la elección del primer Ayuntamiento de la nación.»

Reconozcamos que esta sencillísima teoría constitucional simplifica mucho el mecanismo del gobierno representativo, y aplicada al caso presente nos ha de ser de grandísima utilidad. El ayuntamiento de Madrid es la cabeza y el corazón de los de España; su voluntad es la voluntad nacional que derriba y levanta ministerios: el egregio marqués de Sardoal es la cabeza y el corazón del Ayuntamiento de Madrid, luego es la cabeza y el corazón de todos los de España, luego es la voluntad nacional, luego á el se le puede confirmar la misión de las futuras Cortes, con lo cual quedaríamos contentos todos, incluso los radicales.

Y como no es de temer que las naciones extranjeras, tan acomodaticias á lo que parece en eso de la voluntad nacional, se resistieran á aceptar la peregrina teoría radical, demos la cosa por hecha y no se hable mas del asunto.

J. MANÉ Y FLAQUER.

(Diario de Barcelona.)

## Noticias Extranjeras.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE *El Diario de Barcelona.*

Paris 31 de julio.

Por si persiste la irregularidad con que se recibe ahí nuestro correo, permítame V. consignar en otra correspondencia algunos detalles retrospectivos y complementarios por los que se explica mejor la situación política en que quedamos.

Las cuestiones relativas á la disolución de la Asamblea y á las vacaciones de la misma, de cuyo resultado final me ocupo en carta de esta misma fecha, son las que en estos dias han obtenido el privilegio de llamar la atención pública y traer agitados á los representantes del país.

La cuestión de la disolución podía darse por resuelta de antemano, á pesar del ruido que con este motivo movian los grupos de la izquierda, y de las nebulosidades que sobre la votación venidera echaban los cálculos; las combinaciones y los arduos de la operación.

Hasta entre los individuos de la izquierda que había de llevar el peso del debate, abundan los diputados que no disimulan su cansancio, y por lo tanto temian que acordándose la disolución de la Asamblea, habría necesidad perentoria de continuar las sesiones, por lo menos hasta el 5 de setiembre. Esto habría equivalido á no disfrutar de vacaciones. Pues bien, como casi todos los diputados, sin exceptuar los de la izquierda, tenían arregladas sus maletas y esperaban con impaciencia el dia de marcharse á veranear á Suiza ó Italia, claro está que el proyecto de disolución de la Asamblea venia á contar por esta causa con la seguridad de

un fracaso.

A esta causa secreta, pero poderosa y eficaz, se han añadido las gestiones practicadas para traer diputados á la votación. El centro derecho ha escitado á los diputados enfermos á que se hiciesen conducir á Versalles. El duque de Aumale, que manda en jefe el quinto cuerpo de ejército, llegó á Versalles el mismo dia en que la votación tuvo efecto. El duque de Aumale pertenece al centro derecho, y ha creído que había de ayudar con todas sus fuerzas al duque de Broglie que dirige ahora el grupo orleanista.

Bien comprenden los orleanistas la necesidad de que la Asamblea dé por terminado en breve su cometido; bien comprenden que la disolución se impone á todos de una manera inevitable. Pero antes de desposeerse del cargo de legisladores, quisieran los individuos del centro derecho depurar la administración pública y colocar en las prefecturas amigos leales que ejerzan una influencia propicia el dia en que se hayan de verificar las elecciones.

Y para no dar margen á estas pretensiones y habilidades del centro derecho, los bonapartistas han formado causa común con los republicanos para pedir con urgencia la disolución de la Asamblea. Y precisamente el gobierno ha sido mas enérgicamente contrario á este propósito; por ser cosa tomada con empeño por los bonapartistas.

Y aquí viene á propósito explicar la verdadera causa de esa recrudescencia de antipatía.

El mariscal Mac-Mahon está vivamente resentido del proceder de M. Rouher. Entre los papeles ocupados recientemente á varios jefes bonapartistas, se ha encontrado una serie de partes de un agente imperialista que seguía al mariscal á todas partes, y daba cuenta á M. Rouher de las palabras y de los actos del presidente. Hay algo mas. Un ayudo de cámara de la mariscal había sido ganado con dinero por cuenta del partido de la apelación al pueblo, y cada dia estenda un parte que era llevado al ex-ministro de Napoleon III.

Parece que esos partes se redactaban ya en términos poco respetuosos, y trataban á la mariscal con una insolencia de que se ha ofendido el mariscal Mac-Mahon. M. Rouher ha agotado todo el diccionario en escusarse y escusar á sus agentes; mas á pesar de todo la cosa ha estado próxima á producir consecuencias gravísimas.

Y con esto han venido á coincidir ciertos esfuerzos para que el mariscal Mac-Mahon pierda algo del prestigio y del aprecio en que se le había tenido hasta el presente. Al efecto se está explotando la contradicción que en ocho dias de intervalo se ha encontrado entre las palabras y las declaraciones del mariscal. En todas las esquinas de Paris se han fijado unos carteles

que contienen dos declaraciones, señalada cada cual con su correspondiente fecha: en la una el mariscal invita a la Asamblea a discutir en breve las leyes fundamentales, diciendo que la estabilidad del país y la prosperidad del comercio están interesadas en esta discusión; en la otra el mariscal acepta el aplazamiento indefinido de ese debate. Seméjante contradicción sirve de tema a muchas y animadas conversaciones.

Anticipándose la opinión pública a lo que ha de suceder en cuanto empiecen las vacaciones de la Asamblea, se ha hablado ya de un cambio ministerial, suponiéndose que el duque de Broglie vuelve al poder. En esta hipótesis se pretende que se reconstituirá la mayoría del 24 de mayo, cabiéndole en el reparto algunas carteras a la extrema derecha.

Dícese también que en este caso M. de Fortou volvería al ministerio del Interior; pero ya esto parece menos fundado, pues los monárquicos no han menester ahora el apoyo de los bonapartistas, y dicen: Si estuviésemos al principio de una legislatura se comprende que se adjudicase una cartera a un imperialista de importancia; pero cuando la Asamblea va a entrar en vacaciones, ¿a que puede conducir cualquiera concesión que se haga al grupo de los que piden la apelación al pueblo?

Otros han supuesto que se trataba de confiar las principales carteras a MM. Casimiro Perier y Dufaure u otros diputados del centro izquierdo que aceptan el gobierno de los siete años y se inclinan ante esta institución; pero este rumor es acogido con dificultad.

Lo que hay de positivo en todo esto es que los legitimistas, haya o no crisis ministerial al comenzar las vacaciones, esperan aprovecharlas para preparar el restablecimiento de la monarquía. El marqués de Dieux-Breze y el duque de Blacas están ya indicados para tomar la iniciativa y entablar nuevas negociaciones. Se constituirá pues un comité monárquico para ponerse en relación con el conde de Chambord.

El general Changarnier, presidente de la comisión de los Nueve, en el año anterior, volverá a desempeñar el mismo cargo.

Una escentricidad curiosa y concluye. Parece que va a contraer matrimonio Millie-Christine, la mujer de dos cabezas que tiempo atrás llamó la atención pública en esta capital. Se dice que un escentrico se ha enamorado de esa mujer bicéfala. El matrimonio se efectuará en Aviñon uno de estos días. Dicese que el futuro novio posee una fortuna colosal. El alcalde de Aviñon ha consultado a varios juriscónsultos de Aix si puede proceder a la autorización de ese matrimonio sin esponerse a legitimar un caso de bigamia.—D.

Mahon 10 Agosto 1874.

Las operaciones de la actual quinta se han verificado en todos los pueblos de esta isla con la tranquilidad que era de esperar.

Segun vemos en «El Ciudadelano» la comisión de la masa pudo

llevar a término su propósito y fueron 144 los mozos que depositaron la cantidad de 60 duros cada uno, cuyo total servirá para la redención de los que entre ellos hayan caído soldados.

También, según se nos ha dicho, en el vecino pueblo de Alayor ha podido organizarse una asociación con el propio objeto, siendo aun menor la cantidad depositada con la cual podrán redimirse los mozos a los cuales les ha cabido la misma suerte.

Con satisfacción suma publicamos ayer por extraordinario el siguiente telegrama:

Madrid 8, 5-25 t.

Mahon 9, 8-1 m.

D. Juan Mercadal, Alcalde. Mahon.

Acordado ordenar Comisión provincial rebaje guarnición y presidarios de los cupos de Mahon y Villacarlos, distribuyendo la diferencia en la Provincia. (.)

PRIETO.

Debemos dar gracias al señor don Rafael Prieto por haber sabido obtener lo que en justicia nos correspondía, faltando solo ahora que la Comisión Provincial, obrando también con la rectitud de que la creemos animada, rebaje del cupo señalado el número de mozos que es de esperar.

(.) Damos hoy el telegrama conforme se recibió y del que habíamos suprimido una parte, a pesar de tener dispuesta la tirada, obediendo la orden que por conducto de un Sr. Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de esta ciudad nos fué comunicada. Hacemos esta advertencia, por haberlo publicado ayer mismo por entero nuestro colega «El Bien Público».

Ayer el desconuelo era grande en algunas familias de este distrito municipal y mayormente desde que se supo que al fin habrá alguna rebaja, por no haberse podido llevar a cabo la organización de la masa, con la cual los mozos hubieran encontrado mas llevadero el pago de su redención.

Atentamente invitados, tuvimos el gusto de asistir en la tarde de ayer a los exámenes de la escuela de niñas que tiene establecida en esta ciudad la «Misión Evangélica Balear» bajo la dirección de D. Francisco Tudury de la Torre, y no podemos menos de trasladar a nuestras columnas la agradable impresión que recibimos al presenciar las obras que tanto en labores como en estudio han alcanzado aquellas niñas inteligentes.

La concurrencia bastante numerosa y escogida, componiase en su mayor parte de los padres y madres de las educandas, deseosos de presenciar los adelantos de sus hijas, notables por mas de un concepto atendida la edad de algunas, siendo digno de admirar en todas el buen orden y compostura, lo que solo se alcanza con un buen sistema de educación.

No es nuestro ánimo ocuparnos de las ceremonias del culto, por ser otra en estos momentos nuestra misión, pero debemos dejar con-

signado que oímos con placer tocar con afinación en el armonium y cantar por gran número de agradables voces, dos de las composiciones dedicadas a la infancia por el celebrado maestro mahonés D. Benito Andreu, Pbro.

Para que nada faltase a la solemnidad del acto, el Sr. Tudury leyó una memoria de los fondos adquiridos en el mismo establecimiento con el plausible objeto de fundar una asociación para socorro de las discípulas enfermas nombrando dos de las educadas más apropiadas para el caso.

Digno de elogio es en nuestro concepto tal establecimiento por encerrar en su seno el doble humanitario objeto de la enseñanza y de beneficencia.

El vapor-correo «Menorca», que estuvo detenido ayer en nuestro puerto a causa del recio viento que reinaba, ha salido en la mañana de hoy a la hora y para los puntos de itinerario.

Cronica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Lorenzo diácono mártir español y Sta. Filomena virgen y mártir.

Santo de mañana.

San Tiburcio y sta. Susana v. g. y mrs.

Observaciones Astronómicas de mañana.

SOL.—Sale a las 5 h. 8 m.—Pónese a las 7 h. 2 m.

LUNA.—Sale a las 3 h. 15 m. m.—Pónese a las 6 h. 13 m. r.

Movimiento del Puerto.

Despachados el día 9.

Para Alcedia y Barcelona vapor-correo Menorca, cap. D. Antonio Víctor; con 22 trip., 37 pas. y varios efectos.

Id. el 10. Para Barcelona, javeque esp., Esperanza, de 32 ts.; pat. Miguel Landino con 5 trip., 4 pas., sillares y efectos.

Entrados en cuarentena el día 7 agosto.

De Ponçe en 39 días, queche esp. Masnou, de 90 ts., cap. D. Francisco Barer; con 9 trip., 1 pas., café y azúcar para Barcelona.—7 días cuarentena.

Id. el 8.

De la Habana en 63 días, berg. esp. Cid, de 226 ts., cap. D. José Antonio Estopiña, con 14 trip., 4 pasags. azúcar y aguardiente para Valencia.—10 días cuarentena.

VARIEDADES.

Por consecuencia de la absurda ley electoral municipal alemana, que concede los votos por clases, Krupp, el célebre fabricante que paga 562,500 francos de contribución, elige por sí solo el tercio de los concejales de la ciudad de Essen, donde están situadas sus fabricas.

Deuda de los Estados-Unidos.—Durante el mes de Junio último ha disminuido la deuda de los Estados-Unidos en 2 millones de duros. La existencia en el Tesoro en fin de dicho mes era de 88.781.000 duros; 74.205.000 en oro y 14.576.000 en papel moneda.

La compañía telegráfica del Oeste del Brasil, cuyos cables se extienden desde Pará a Rio Grande do Sul, se

encarga de remitir los telegramas a Montevideo y Rio de la Plata, y por medio de la línea trasandina a Chile y a todas las repúblicas del Pacifico.

«Los normandos en Francia gozan de la reputación de avaros, que sin fundamento se atribuye en España a los gallegos».

He aquí un rasgo que se cuenta de uno de los paisanos de Guillermo el Conquistador de Inglaterra.

Actualmente, en los países en que se mantiene la pena de muerte en la horca las sentencias espresan: «Ahorcados hasta que mueran»; pero antiguamente no era así, se condenaba al reo a ser «ahorcado alto y corto»; por consiguiente, cuando la cuerda se rompía, el sentenciado había pagado su deuda a la ley, y nada mas tenía que exigirle.

Ahora bien; un día se ahorcaba a un normando que, entre otros crímenes, había robado un par de zuecos nuevos que llevaba aun puestos cuando lo condujeron al suplicio.

Su última hora parecía haber llegado; pero apenas tuvo el dogal al cuello la cuerda se rompió y cayó de pie.

Estais libre, le dijo el juez levantándole.

Entonces nuestro hombre, hecho una furia y mostrando el puño al ejecutor, le gritó.—Llévete el diablo, me has hecho romper mis zuecos.

ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día once de Agosto próximo a las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito Escribano, por término de un año a contar desde 1.º de Octubre próximo, de las fincas de la testamentaria de Antonia Gonzalez y Truyol, situadas en esta ciudad, que siguen: .

- 1.º Una casa calle de Santa Eulalia n.º 14, bajo el tipo rebajado de 13 pesetas 50 céntimos mensuales.
2.º Otra casa calle de San Juan n.º 28 bajo el tipo idem de 5 pesetas 40 céntimos al mes.
3.º Otra casa calle de la Concepción n.º 43 bajo el tipo idem de 4 pesetas y 05 céntimos tambien mensuales.
4.º Y un huerto en la estremidad de la calle de San Eernando bajo el tipo idem de 32 pesetas 85 céntimos al año.

Dado en Mahon a cuatro de Julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Juan Allés Esno.



Recien rehabilitada, se abre la fábrica de pastas para sopa; al por mayor y menor, de la propiedad del fabricante José Ponseti, sita calle del Rosario n.º 4. Se odvierte a sus muchos parroquianos de esta y de los pueblos de esta isla, que las pastas que se fabrican en la misma en adelante, serán mas finas que antes y a los mismos precios que se han vendido hasta la presente; y al por mayor, a precios convencionales.

EN VENTA

Lo está el almacén 80-81 del Andén de Levante, y los de Poniente núms. 47 y 48. En esta imprenta informarán.

Píldoras y Ungüento HOLLOWAY.



Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el principal de la vida. Dicha impureza es neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salubrida en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimismo tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tifoideo, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y botella de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botellas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

En la calle del Castillo n.º 43, por tener que ausentarse el dueño de la casa, hay para vender diferentes muebles, un armario con cristales propio para loza, un reloj de sobremesa y algunos armarios para tienda. 1

Sorteo 32.—A continuación publicamos la lista de los números premiados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo.

Table with 4 columns: Suertes, Pesetas, Suertes, Pesetas. It lists various winning numbers and amounts, such as 237, 10, 2002, 10, etc.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.